

Nachtwanderer Bremen

Damit Jugendliche gut durch die Nacht kommen

Im Rahmen des Projekts Nachtwanderer sind Erwachsene an den Wochenenden nachts auf den Straßen Bremens und Stuhrs unterwegs, um für Jugendliche als Ansprechpartner*innen da zu sein, bei Streitigkeiten zu vermitteln und Courage zu zeigen wo andere wegschauen – damit Jugendliche gut durch die Nacht kommen.

Ziel ist es, jungen Menschen Sicherheit zu geben – etwa auf dem Weg in die Disco, zu Freund*innn oder nach Hause. Außerdem wollen die Nachtwander*innen Jugendlichen das Gefühl geben, mit ihren Problemen nicht allein zu sein. Dabei stellen sie immer wieder fest, dass viele Jugendliche sehr überrascht sind, dass es Erwachsene gibt, die sich Zeit nehmen zuzuhören und auf ihre Probleme in einem Gespräch einzugehen.

Zu erkennen sind die Nachtwander*innen an ihrer einheitlichen Kleidung mit dem Nachtwanderer-Schriftzug. Sicherheit hat bei ihrem ehrenamtlichen Einsatz oberste Priorität. Deshalb sind die sie nie einzeln, sondern immer im Team unterwegs – jede*r achtet auf die*den andere*n.

Nachtwander*innen greifen nicht direkt in einen Konflikt ein, sondern versuchen, in schwierigen Situationen beruhigend einzuwirken.

Um gut für die Nachtwanderungen vorbereitet zu sein, bietet das Projekt allen Interessierten spezielle Kurse wie Deeskalationstraining und Erste Hilfe an. Einmal monatlich treffen sich die Nachtwander*innen in ihren jeweiligen Stadtteilen zu einem Erfahrungs- und Meinungsaustausch. Die Idee der Nachtwanderer stammt aus Skandinavien. Die erste deutsche Gruppe entstand in Bremen Nord 2004. Sie ist Vorbild für etwa 30 Gruppen die sich inzwischen in ganz Deutschland gebildet haben. Die Gruppen pflegen einen Austausch über Ländergrenzen hinweg und organisieren regelmäßige Treffen.

In Bremen und Stuhr gibt es sechs Gruppen mit zurzeit ca. 50 ehrenamtlichen Nachtwander*innen.

Mitmachen!

Mitmachen kann jede*r Erwachsene ab 25 Jahren. Voraussetzungen gibt es keine. Jede*r die*der Lust hat, ist willkommen, mit durch die Nacht zu wandern, Sicherheit zu geben und das soziale Klima zu verbessern!

Engagement macht stark, weil es Spaß macht, man neue Leute kennenlernt und Kontakt zu Jugendlichen bekommt! Wir möchten das soziale Klima in unseren Stadt- und Ortsteilen verbessern.

Teams vor Ort

Bremen – Huchting

Mail: nw-huchting@t-online.de

Treffen: jeden 4. Montag im Monat um 18.00 Uhr im BSAG Haus am Wendekreis Roland Center (Höhe Haltestelle der Buslinie 52)

Bremen – Hemelingen

Anprechpartnerin: Birgit Benke

Mail: nachtwanderer-hbhemelingen@t-online.de

Tel.: 0160 – 84 29 956

Treffen: jeden 2. Donnerstag im Monat von 18 bis 19 Uhr im Grone Bildungszentren, Godehardstraße 3

Bremen – Nord

Ansprechpartner: Lasse Berger

Mail: info@nachtwanderer.info

Treffen: jeden 3 Montag im Monat ab 19.30 Uhr im Bewohnertreff Dünenwind, Grohner Dühne

Bremen – West

Ansprechpartner: Gregor Bitter

Mail: nachtwanderer@praeventionsrat-bremen-west.org

Treffen: jeden letzten Donnerstag im Monat um 18:30 Uhr im Gesundheitstreffpunkt West, Gröpelinger Bibliotheksplatz

Stuhr

Ansprechpartner: Teamleitung Jugend

Tel.: 0421 – 5695 231

? auf die Merkliste

Ansprechperson:

siehe Beschreibung

Internetadresse:

nachtwanderer.net/